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Résumé 
 

      L’adoption du concept marketing moderne est  devenue un besoin urgent 

pour orienter les activités des entreprises sur la base des besoins requis dans le 

marché. Et parmi les outils opérationnels les plus importants de concept 

marketing moderne est la recherche marketing, qui est une composante 

essentielle du système d’information marketing. La recherche marketing sera de 

recueillir, enregistrer et analyser les données et les informations sur certains 

problèmes et phénomènes marketing. Il est conditionné dans le domaine de 

recherche marketing qu’elle posséda les méthodes, moyens et  techniques basés 

sur les actifs et les règles scientifiques, pour aider à soutenir les décisions sur les 

problèmes et les opportunités marketing  auxquels fait face l’entreprise. 

                                                       

    D’autre part, Le produit est considéré comme étant le plus important des 

éléments de marketing mix, de façon que les stratégies adoptées par l'entreprise 

dans la commercialisation de la production, elle se base principalement sur la 

nature de ces produits et ses caractéristiques. Ainsi que l’opération de 

développement des produits est considérée comme une activité élémentaire 

aidant la continuité de l’entreprise, et qui permet de garantir la cohérence 

possible entre leur gamme et faire face à la concurrence d’une part, et ce que les 

consommateurs attendent par la fourniture des produits répondant à leurs 

besoins et leurs désirs d’autre part. Alors les recherches de nouveaux produits 

occupent la grande partie primordiale dans la recherche marketing. Car les 

moyens et les méthodes qu’ elle a,  qui permettent d’accompagner le nouveau 

produit à travers toutes les phases du développement, de génération d’idée au 

lancement du produit sur une grande échelle. 

 

      Enfin, l’étude appliquée concernant la situation de la laiterie Numidia à la 

willaya de Constantine, confirmé que malgré que la recherche marketing est 

l’outil opérationnel la plus importante de concept marketing moderne, mais 

actuellement la vue demeure sans changement positif requis, la raison est la 

propagation de l’optique vente qui se base sur la vente de ce qui a été produit.       

 

 

Mots-clés : 

Marketing, Système d’information marketing, Recherche marketing, Produit, 

développement de produit.     
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Summary 
 

      The adoption of the modern marketing concept has become an urgent need 

to guide company’s activities that are based on market’s requirements. Among 

the most important operational tools of modern marketing concept is marketing 

research, which can be considered as an essential component of the marketing 

data system. Thus, marketing research is concerned with collecting, recording, 

and analysing data and information that might define the phenomenon of 

marketing problems. Further, marketing research has to have convenient 

scientific means and technical tools that help marketing decision makers to be 

effective in solving problems surrounding the activity of marketing and what 

can be a challenge to the company.   

 

      The product itself is considered as the most important element of the 

marketing mix. Thus, the strategies that can be adopted by the company in 

selling the product is based largely on the product’s nature and its 

characteristics. The product development is also considered as one of the 

important activities which help ensuring consistency between challenges of 

competition that might face and the expectation of consumers' needs. Therefore, 

it would be so important to confirm that product research is becoming the 

essence of marketing research, especially if all available tools can be used in 

order to generate ideas that help in selling the product on large scale. 

 

      Concerning the case study applied on  " Numidia Dairy Company", it has 

been observed that although marketing research is taken into consideration as 

the most important tools of the modern marketing concept, the reality shows a 

different vision which expresses that changes is very slow. The reason behind 

this is all about using traditional means to selling the product.  

 

Keywords:  
Marketing, Marketing information system, Marketing research, Product, 

product development. 
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